
第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第２分科会 開催回 第８回 

開催日 平成２２年１２月１５日（水） １４:００～１６：００ 

出席者 区民 

委員６名 

若葉講座会場マンション

理事長１名 

職 員
出張所２名   

社会福祉協議会職員１名 

主なテーマ 

１ 健康体操について（各会場の報告） 

２ みなみもとまち公園ビオトープ設計計画 

３ その他  

会議内容 

主な意見 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 健康体操について（報告等） 
① 若葉地区体操講座 
・前回１１名参加（毎回 11 名前後参加）   
・今後の広報活動の懸念 
限られたスペースの中１５名程度までしか受け入れられない。 
積極的な広報活動をせずにこのまま様子を見ながら継続していく方がよいの

か迷う。もっと積極的にＰＲしたほうがいいのではないかという意見もある。

→当面様子を見ながら広報することとした。 
・雰囲気はよく楽しみながら受講できる。  
・（バランス力アップのため）開眼片足立ちの練習を自宅でもすることを講師よ

り勧められた。自己チェックできるカード帳を作成したらいいのではないか。

 →講師と相談して作成することとした。 
・２週間に１回ではなく毎週継続的にして欲しいという意見もある。  
→現時点では困難。自主的に四谷中学会場にきていただきたい。 
他所（四谷ひろば、学校等）のストレッチ教室と組み合わせてご参加されてい

る方もいらっしゃる。少し（お住まいの場所より）遠くなるが、歩くことも運

動と考えて通っていただきたい。 
・高齢になるとノドが乾く感覚を感じるまで時間がかかる。体操中意識して先に

水分補給をすることが大切だと思う。先生にこまめに水分補給をするよう呼び

かけてもらいたい。 
○茶話会について 
テーマ：会場費の問題について 
・概算月２，０００円、年２４，０００円の会場費を参加料金で賄うことについ

て意見を伺う。 
懸案事項（茶話会でみなさんにご討議いただきたい案件） 

○参加料金の額→プールして、懇親会を開いても欠席しがちな方が遠慮して参加

しづらいようでは意味がないと思う。適正な金額を探りたい。 
○会計担当者について→負担が大きいので懸念する。 



 

 

会議内容 

主な意見 

 

 
【現時点での協議会方針案】 

○各会場でも月２回の講師料金は協議会負担としている。それ以上の開催は各会

場の運営方針に任せる。 
 【体操教室継続についての主な意見交換】 
○ 予算（まちづくり活動支援金の補助を確保して）今後も継続していけるのか

不安を感じる。 
○ 四谷地域の中で他で要望があったときに予算をとれるか未知数。他の活動も

活発化していて今後同じように予算請求が通るか担保がない。 
○ 講師料金の負担を参加者で賄っていければ（補助金に頼らず）継続できるが

独立した運営はまだできないと思う。危機感を感じる。 
○ 来年 3 月までの継続は来年度の予算請求で決定される。本年度の開催数は維

持できるよう願いたい。 
○ 助成金（まちづくり活動支援金）の継続性が保障されていない状況なので、

年度ごとの継続しか保障されない状況は他の協議会活動も同等。 
○ 現状年度ごとの計画しか立てられない仕組みは理解できる。参加者（若葉地

区）では「会場費だけ負担してください」という話なら理解していただける

と思う。 
○ 単刀直入に（具体的に）会場費用と参加者負担金を茶話会でお話ししてみて

はいかがか。 
○ 町会で体操費用を出して独自の教室を開いているところもある。 
○ 参加者、地域を限定せずに継続していくことが大切だと思う。その点協議会

の活動として継続できれば限定をしなくて幅広い参加者を募れる。例えば高

齢者クラブだけの予算で開催して現場で「あなたは老人会に入ってないから」

と断れない。 
○ 1 会場月２回の開催なら１２万円程度で継続できる。協議会の予算で賄ってい

きたいと考えるが、若干の参加料金は受益者負担として考えていいと思う。 
○ 若葉地区では会費の使い方を明確にして話し合いたい。マンション内に参加

者がいないので、一人で事務作業（会場の手続き）をしている。今後に不安

を感じる。協力者を見つけることが検討課題。 
○ 会計は外部者でもいいが、会場の手配は住人の方に頼らざるを得ない。 
○ 住民の孤立化によるコミュニティ作りの困難は震災が起こった時の問題や、

孤独死に繋がるのではないか。その辺もふくめて体操教室がコミュニティ作

りに寄与できればいい。 

 
・12 月２２日 茶話会（意見交換会）を開催し、有料化を含めて忌憚のない意

見を参加者より伺い、来年度の方向性を決定していく。 

 
 



 

 
② 新宿地域交流館  
・懇親会を開催 （各自５００円負担金） 出席者１６名  
・体操参加者常時参加１５名  
・楽しく継続していただいている。 
③ 四谷ひろば  
・参加者 ３５名～４０名  
・１月から２回開催 参加者の顔ぶれは変わらず。 
④ 霞ヶ丘町会  
・１月６日 懇談会を開催予定 
⑤ 花園小学校 
・参加者２０名程度 
⑥ 四谷中 
・参加者１３名程度 

 
※次回の会議で来年度の計画と予算的な問題を検討する。 

 
２ みなみもと町公園 ビオトープ計画について （情報提供） 
  少年野球グランドにもなっている上記公園でビオトープ設置計画がある 

１２月１８日 信濃町子ども家庭支援センターで説明会開催  
○意見  
・生き物のすみかができるのはよいと考える。  

 ・防犯リーダー研修会で学んだことを顧みると、木々が多いので子どもたちの

安全が心配だと考えるが園内には交番があるので大丈夫かと思う。 
 ・設計の内容的にはまだ決まっていない部分が大きいので現状では意見を出せ

ない。 

  
３  その他 

・役員会報告→役員会会議録参照 
・情報誌「声」第 4 号掲載記事について 
体操教室のレポートを掲載予定 

 
・（区）広報表紙の件他 

 
 

次回日程 

会議内容 

平成 23 年１月２８日（金）１６：００～ 四谷特別出張所 会議室  

会議終了後懇親会開催 


